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Plus forts ensemble !

Au cours de ces derniers mois nous avons exprimé 
toute notre reconnaissance aux personnes mobilisées 
pendant la crise sanitaire du printemps qui a nécessité 
l’instauration du confinement. Personnel soignant, 
employés des collectivités publiques, professionnels 
de santé, bénévoles, commerçants, associations, 
solidairement et collectivement, tous ont poursuivi 
leur activité. Les services à notre population ont été 
maintenus et une attention particulière a été portée 
aux personnes les plus fragiles.

C’est dans ce contexte particulier que les élections 
municipales se sont déroulées. Les élus municipaux 
qui m’entourent et moi-même vous remercions de 
votre confiance. Unie, la nouvelle équipe s’engage 
à agir pour demain, dans l’intérêt de tous, en faisant 
de notre rive du lac d’Annecy un territoire attractif 
et durable. 

Le renforcement de l’intercommunalité à l’échelle 
du Grand Annecy doit se poursuivre grâce au 
développement de ses compétences structurantes à 
savoir l’environnement, l’économie, l’aménagement, 
l’habitat et les transports.
La coopération entre les sept communes de la vallée 
du Laudon dans certains domaines tels que le sport et 
la culture répond à l’objectif d’optimiser nos moyens. 
La mutualisation de services permettra d’apporter 
des solutions cohérentes face à des enjeux communs. 

En ce début de mandat municipal, après la 
période inédite que nous venons de traverser et 
de ses conséquences à venir, restons convaincus 
qu’ensemble nous serons plus forts.  
Bon été.

Michel BEAL
Votre Maire
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EN BREFEN BREF

En mars 2020, un nouvel établissement d’accueil médicalisé pour personnes atteintes de sclérose en plaques ou de maladies 
neurodégénératives a ouvert ses portes sur Saint-Jorioz. 
Premier établissement du genre créé dans les Pays de Savoie grâce à la participation active de l’Association SEPas Impossible, 
au sein d’un cadre magnifique, la Maisonnée du Lac accueille, pour le moment, une douzaine de résidents atteints de sclérose 
en plaque ou de maladies apparentées.Après 12 années de bons et loyaux services, le Comité des Fêtes 

a mobilisé pour la dernière fois, de nombreuses associations pour 
le Téléthon. L’ACCA, la Batterie Fanfare, le Club Joie de vivre, 
la Cie médiévale de l’eau d’Hoons, GDL organisation, Le Team 
des Zamis, L’AS du Lac Bleu, Les vétérans du foot et Le Patois 
Saint-Jorien ont répondu présent ! En photo, le Team des Zamis, 
dont les adhérents ont roulé autour du lac pendant 24h avec la 
présence du Tandem club Rhodanien et de l’UNADEV (Union 
nationale des aveugles et déficients visuels) : tous les dons faits 

par les nombreux cyclistes qui ont participé, ont été reversés au 
Téléthon. Le marché de Noël a également connu un franc succès 
grâce à la présence de 30 artisans créateurs et producteurs. 
Ainsi, à la fin du week-end, le Comité des Fêtes a pu reverser  
3 829 euros au Téléthon ! 
Depuis le 1er janvier 2020, le Comité des Fêtes a été dissous, faute 
de bénévoles : certaines manifestations sont donc reprises depuis 
le début de l’année par l’Espace d’Animation du Laudon, le Sou 
des Ecoles ou la Commune de Saint-Jorioz. 

Le Comité des Fêtes se mobilise pour le Téléthon !

Manifestations à la bibliothèque 
en ce début d’année ! 
Programme d’animations chargé pour la bibliothèque municipale en ce 
début 2020, avec une « Nuit de la lecture » autour du roman « Steak » de Jack 
London mis en lecture et en lumière par la compagnie « Des Arts du récit », 
des ateliers créatifs tous les mercredis pour les enfants à partir de 6 ans, un 
spectacle magnifique à l’occasion de la journée internationale des droits 
des femmes sur des textes de Marguerite Duras « Une Femme, une maison 
et puis la mer » proposé par la compagnie Mademoiselle F*, une nouvelle 
exposition d’art contemporain « BleuS » en partenariat avec l’artothèque 
de Bonlieu à Annecy dans le cadre du cycle « RougeSBleuSBlanC » qui a 
donné l’opportunité à neuf classes de l’école élémentaire, de s’initier aux 
principales techniques utilisées dans les œuvres exposées.

Véritable « maison », cet établissement est 
adapté pour accompagner ses résidents, 
tout au long de leur vie.

En 2022 à l’issue d’une phase de construction, 
la pleine capacité de l’établissement sera 
effective sur le site et les cinquante lits/places 
seront opérationnels. Le projet comprendra des 
espaces collectifs de vie dont une salle d’activités 
physiques adaptées, un espace pour des activités 
et d’animation, un espace extérieur et un espace 
« famille ».

« Proposer un accompagnement adapté aux 
résidents pour favoriser leur qualité de vie »

Ce projet s’insère pleinement dans la vie de la 
commune, pour en faire un acteur à part entière. 
Faire vivre ce lieu en participant à la vie de  
Saint-Jorioz est l’un des objectifs de la Maisonnée 
du Lac. Outre l’inclusion, la Maisonnée du Lac mise 
également sur un accompagnement adapté et 
personnalisé pour chaque résident afin qu’il puisse 
se sentir chez lui avec un réel confort de vie. 

L’établissement repose sur un certain nombre de principes : une équipe 
pluridisciplinaire et de proximité afin d’assurer le suivi de chaque 
résident et la protection des liens familiaux et affectifs pour chaque 
personne. Ces objectifs sont portés par la fondation des Villages de 
Santé et d’Hospitalisation en Altitude, acteur local reconnu par son 
expertise et son savoir-faire dans le champ du sanitaire et du médico-
social. 

La Maisonnée du Lac, un nouvel établissement 
d’accueil médicalisé en plein cœur de Saint-Jorioz

Le 29 novembre, le Sou des Écoles a proposé une soirée jeux de société, 
en partenariat avec Oika Oika (professionnel de Jeux et Loisirs Créatifs) et 
l’Espace d’Animation du Laudon. Petits et grands ont pu retrouver leurs 
jeux favoris ou en découvrir de nouveaux, en famille ou entre amis. Le 
lendemain, l’association du Sou des Écoles a organisé une Bourse aux 
Jouets : 52 exposants amateurs ont participé à cet événement en proposant 
des jeux de construction, des jeux de société, des jeux électroniques ou 
des livres ! Les recettes liées à l’organisation de cette journée par le Sou 
des Écoles, ont été affectées aux écoles maternelle et élémentaire de 
Saint-Jorioz ! Cette seconde édition a été un grand succès et en bonus, 
pour les exposants souhaitant offrir les invendus de la fin de journée, une 
collecte était organisée au bénéfice du Secours Populaire d’Annecy !

Un week-end de jeux 
avec le Sou des Écoles !
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EN BREF

Résidence de 25 logements
Derniers 3P disponibles 

(avec immense jardin privatif et/ou terrasse) 

Prestations de standing
Livraison 2021

377, Route du Berlet - Saint-Jorioz
TRAVAUX EN COURS

w w w . n e o s e n s - i m m o b i l i e r . c o m

Commémoration 
du 8 mai 
La commémoration de la fin de la 
Seconde Guerre mondiale en Europe a été  
particulière cette année compte-tenu de l’état 
d’urgence sanitaire. À Saint-Jorioz, le dépôt  
de gerbes au monument aux morts a été 
maintenu mais limité à cinq personnes : les 
représentants des forces de l’ordre et les 
pompiers accompagnaient le Maire.

8 juin 2020 : passation du Commandement 
au 27è BCA

Alp’sman 2019, triathlon de l’extrème 
à Saint-Jorioz

  

Dans le cadre du jumelage de la 
Commune avec la Compagnie de 
Commandement et de Logistique 
du 27ème Bataillon de Chasseurs 
Alpins, un dépôt de gerbe 
été organisé à l’occasion de la 
passation de commandement. 
Après plusieurs années de 
collaboration avec le Capitaine 
MARTIN, c’est le Capitaine 
JOURY qui assure dorénavant la 
fonction de commandant de la 
Compagnie de Commandement 
et de Logistique du 27ème Bataillon 
de Chasseurs Alpins, pour une 
durée de deux ans.

Ginette Kolinka à la rencontre  
des enfants du CM2 
En février, l’association Usep Lac et Bauges a organisé à la salle Augustine 
Coutin de Saint-Jorioz une rencontre entre les CM2 du secteur et Ginette 
Kolinka, survivante du camp de concentration d’Auschwitz-Birkenau. 
A 93 ans, Madame Kolinka transmet son histoire aux jeunes  
générations : la vie d’une enfant juive sous la France de Pétain, la 
déportation et la survie dans un camp de femmes sélectionnées pour le 
travail, d’octobre 1944 à avril 1945.
Les enseignants avaient préparé leurs élèves à cette rencontre. Les 
classes avaient étudié au préalable en histoire, conformément aux 
programmes, la 2ème guerre mondiale et le génocide juif. Sensibilisés 
en amont et captivés par la vivacité de ce témoignage, les enfants 
se sont montrés attentifs et intéressés. Cette rencontre a été forte et 
enrichissante : une belle leçon de vie, de résilience, de tolérance et 
d’intelligence de la part d’une femme toujours aussi vive et mobilisée, 
n’oubliant rien du passé pour mieux le transmettre mais dans un esprit 
résolument tourné vers l’avenir et vers les jeunes générations.
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BUDGETBUDGET

Le budget communal 2020

 LA SECTION DE FONCTIONNEMENT 

La section de fonctionnement s’élève à 7 838 059 € pour 
2020, montant qui est en progression par rapport au compte 
administratif de l’année 2019.
La principale évolution constatée sur cette section pour 2020 

est la réintégration des charges liées au secteur scolaire ainsi 
qu’à la restauration. Préalablement votés dans le cadre de la 
Caisse des Écoles qui a été dissoute en fin d’année, des crédits 
complémentaires y sont donc intégrés.

Le conseil municipal du 17 février 2020 a voté 
le budget primitif pour l’année 2020. L’objectif 
principal, fixé lors du rapport d’orientations 
budgétaires présenté aux membres du conseil 

municipal en décembre dernier, est de maîtriser 
les charges de fonctionnement, permettant 
ainsi de dégager des marges de manœuvre pour 
abonder la section d’investissement.

 LA SECTION D’INVESTISSEMENT 

Comme chaque année, la section d’investissement 
est conséquente, permettant ainsi de réaliser des 
opérations nouvelles mais aussi de poursuivre la 
continuité d’opérations pluriannuelles, telles que 
l’orientation d’aménagement et de programmation du 
Laudon Sud. Le montant voté pour cette section est de  
9 422 230 €.
Pour la deuxième année consécutive, des crédits sont 
consacrés à la poursuite de l’opération d’aménagement 
du Laudon sud. Celle-ci se poursuivra également en 2021, 
pour le traitement de la dernière tranche située entre le 
rond-point de la pharmacie de la Tournette jusqu’au rond-
point de Berlet. 
En termes de travaux de voirie, la route de Berlet est traitée 
sur le 1er semestre 2020 pour un montant de travaux prévu 
au budget de 750 000 € auxquels le Département de la 
Haute-Savoie participe à hauteur de 190 000 €.

Par ailleurs, ce sont 550 000 € qui sont consacrés 
à la réhabilitation des bâtiments, ce sera le cas du  
Club house du Tennis Club pour un montant estimé 
à 450 000 €. 

Les études pour la réhabilitation et l’extension du 
Gymnase Intercommunal se poursuivent puisque  
200 000 € ont été inscrits dans le cadre de la procédure 
de concours. Ce dossier ayant pris du retard suite 
au confinement, les trois candidats remettront leurs 
projets en octobre prochain. Les élus des Communes 
de l’Entente pourront ensuite décider de la poursuite 
de l’opération en début d’année 2021, en ayant 
connaissance du coût global et précis des travaux.

En termes d’investissement foncier, la Commune 
s’est portée acquéreur des anciens locaux du Crédit 
Agricole, pour un montant de 360 000 €.

LES DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT 

En 2020, les dépenses de fonctionnement 
intègrent donc le budget de la Caisse des Écoles, 
dissoute en décembre 2019. Par ailleurs, les 
dépenses de personnel évolueront pour prendre 
en compte l’organisation du recensement, des 
élections municipales, la création du poste de 
Responsable de la Bibliothèque.
Les crédits relatifs aux charges générales 
comprennent les fluides, la maintenance, 
les charges d’entretien courant, des frais 
d’honoraires, toutes les dépenses liées au 
fonctionnement courant des voiries et des 
bâtiments. La maîtrise de ces charges est la «clé» 
des marges de manœuvre possibles à dégager 
pour la section d’investissement. En 2019, les 
dépenses se sont stabilisées, l’augmentation 
constatée étant en partie due aux charges liées 
à la tempête du 2 juillet 2019, entraînant un 
surcoût pour l’abattage d’arbres.

LES RECETTES DE 
FONCTIONNEMENT 

Les recettes de fonctionnement 
se répartissent entre les impôts 
locaux, les dotations de l’Etat et 
l’attribution de compensation 
versée par le Grand Annecy. 
Ces deux dernières recettes 
étant figées, voire diminuant, 
les marges de manœuvre de la 
Commune sur les recettes se 
réduisent. Désormais, même les 
recettes fiscales liées à la taxe 
d’habitation ne dépendront plus 
de la Commune puisqu’elles 
seront entièrement compensées 
par l’Etat d’ici 2023.

SECTION D’INVESTISSEMENT
(GLOBAL)

SECTION D’INVESTISSEMENT
EN FAVEUR DES ASSOCIATIONS SPORTIVES
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QUALITÉ DE VIE QUALITÉ DE VIE

Installation des caméras 
de vidéoprotection  
Ce printemps, la Commune a démarré l’installation du 
matériel de vidéoprotection remplaçant notamment, les 
caméras préexistantes. 

Les sites nouveaux retenus sont les espaces publics tels 
que le parc Vagnard, l’entrée du Pôle Public Enfance et 
du parking souterrain, le parking de l’église, le parvis de 
l’Espace d’Animation, l’esplanade de la Salle Augustine 
Coutin ainsi que l’entrée de la plage et la passerelle des 
Peupliers, du fait des désordres constatés régulièrement sur 
ces sites. 

L’installation des caméras est réalisée au cours de l’été. 

Bienvenue dans les nouveaux locaux  
d’accueil de la Mairie !

Construction de deux 
terrains de padel au 
Tennis Club 

La Commune souhaite accompagner le développement 
de l’activité du tennis. Pour cela, elle a conclu une 
convention pluriannuelle d’investissements en juillet 
2019 avec l’association du Tennis Club, prévoyant 
notamment la construction de deux terrains de padel.  

Le padel est une nouvelle activité consistant en un sport de 
raquette dérivé du tennis, se jouant sur un court plus petit, 
encadré de murs et de grillages.
Les travaux ont débuté ce printemps, à la place de l’ancien 
terrain et mur d’entraînement du Tennis Club, Route du 
Laudon. 
Depuis début août, ces nouveaux terrains de padel 
permettent de découvrir cette activité en plein essor : un 
tennis moderne et convivial, à Saint-Jorioz ! 

Réaménagement  
de la route de Berlet 
Le réaménagement de la Route de Berlet a démarré mi-
février avec pour objectif de reprendre la structure de 
la voirie, poser un collecteur d’eaux pluviales et créer 
un cheminement sécurisé sur un côté de la voie entre la  
RD 1508 et le carrefour de Filly.  

Les travaux d’enfouissement des réseaux gérés par le SYANE 
se sont terminés en juin, par le câblage en souterrain des 
réseaux téléphone et fibre optique (les réseaux souterrains 
électriques et d’éclairage public étant déjà opérationnels). 
Avec la crise sanitaire de la Covid-19, le délai prévisionnel 
d’achèvement a été reporté de deux mois impliquant une fin 
de chantier début août.Avancées des travaux de l’orientation 

d’aménagement et de programmation 
(OAP) du Laudon sud.  
Commencé en septembre 2019, le chantier de l’OAP se poursuit avec :
•  La réalisation de la liaison du réseau d’eaux pluviales entre le rejet du Laudon et celui de la 

route de Tavan. 
•  La rénovation de la couche de roulement de 

la route de l’Ancienne Gare, tout comme celle 
de la route du Port entre le nouveau parking 
et la Voie Verte. 

•  L’aménagement avec des bordures, des 
abords du programme immobilier longeant la 
RD 1508 ainsi qu’en face, au niveau de la place 
du marché. 

Compte-tenu de la Covid-19, le chantier s’est 
arrêté, impliquant un décalage du planning 
initial de deux mois. Ainsi, cet automne les 
travaux se poursuivront avec la réalisation du 
giratoire sur la RD 1508 et la placette piétonne 
reliant la RD 1508 à la route de l’Ancienne Gare 
en passant entre les immeubles.

L’éclairage a été modernisé et remplacé intégralement par 
de la LED permettant d’être plus efficace énergétiquement. 
La période de confinement liée à la crise sanitaire de 
la Covid-19 a engendré un retard sur la réalisation des 
finitions du chantier mais pas sur l’utilisation des locaux.

Les travaux de réhabilitation de l’accueil de la Mairie se sont 
achevés en début d’année. Les travaux ont consisté à réaménager 
l’accueil et le service de l’urbanisme pour obtenir des espaces 
plus chaleureux, lumineux et améliorant la confidentialité des 
discussions entre les agents d’accueil et le public. 

À noter !
La Route du Port devient un sens unique descendant sur sa partie haute. Ainsi, la voie 

verte le long de cette rue permet à présent de relier le centre-ville de la commune au lac sur une section continue et homogène.
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ZOOM

Mandat 2020-2026 : la nouvelle équipe !

 DIMANCHE 15 MARS : 
 1er TOUR DES ÉLECTIONS MUNICIPALES 

En ce début de crise sanitaire liée à la Covid-19, le premier 
tour des élections municipales a été maintenu le 15 mars 2020. 
Cependant, son organisation a été fortement modifiée dans 
les trois jours précédant le scrutin. Les services municipaux 
ont réorganisé la salle Augustine Coutin, l’emplacement des 
isoloirs, apposé des bandes au sol pour respecter les distances 
entre chaque votant, précisé le cheminement de chacun pour 
éviter les contacts notamment avec les personnes présentes 
au bureau de vote.

Le taux de participation a été de 25,50 %. La Liste AGIR POUR 
DEMAIN a obtenu 1 105 voix sur les 1 302 votants lors de ce  
1er tour d’élections. Ce résultat a permis à la seule liste 
candidate de se voir attribuer dès le 1er tour les 29 sièges du 
conseil municipal.

 SAMEDI 23 MAI : INSTALLATION DU CONSEIL MUNICIPAL, 
 ELECTION DU MAIRE ET DES ADJOINTS AU MAIRE 

Dès la 1ère phase de déconfinement, le nouveau conseil 
municipal a pu être installé dans ses fonctions et le Maire a 
été élu le 23 mai dernier. Le Conseil Municipal a ensuite élu les  
6 adjoints au Maire, puis il a installé un conseiller délégué :

M. SAINT-MARCEL André, 1er Maire-Adjoint en charge  
de l’Urbanisme - Foncier - Habitat.

Mme CHARVIN Chantal, 2ème Maire-Adjoint en charge 
de l’Education - Crèche - Garderie - Restaurant scolaire 
- Transport scolaire - Périscolaire - Relais Assistants 
Maternels - Espace d’Animation du Laudon.

M. RÈME Lionel, 3ème Maire-Adjoint en charge du Sport - 
Associations sportives - Gestion des équipements sportifs 
- Animation - Manifestations Evénements sportifs.

Mme COLOMBET Agnès, 4ème Maire-Adjoint en charge 
des Affaires Sociales - Logement - Personnes âgées - 
Emploi.

M. BANCOD Hervé, 5ème Maire-Adjoint en charge des 
Travaux neufs - Entretien - Voiries - Espaces publics - 
Bâtiments.

Mme SORCE Rose-Marie, 6ème Maire-Adjoint en charge 
de la Communication – Culture - Patrimoine - Protocole - 
Cérémonies - Elections - Citoyenneté - Relations avec le 
Musée de Pays et Arthémis.

M. GONDA Frédéric, Conseiller délégué en charge de 
l’Environnement - Développement Durable - Gestion des 
espaces naturels - Déplacements - Economie - Tourisme 
- Marché - Commerces – Agriculture - Chemins ruraux et 
sentiers.

 LA MUNICIPALITÉ À LA RENCONTRE 
 DES ACTEURS DE LA COMMUNE 

Compte-tenu de l’installation du nouveau conseil municipal, le 
Maire et les adjoints ont souhaité organiser des rencontres en 
ce début de mandat avec les acteurs de la vie publique locale. 

Ainsi, les membres du conseil municipal ont échangé avec 
le monde associatif en ce début de mois de juin. Après la 
présentation de la nouvelle équipe aux associations, les 
sujets évoqués concernaient les modalités d’organisation 
des manifestations à venir d’ici la fin de l’année suite à la 
dissolution du Comité des Fêtes et les nouvelles contraintes 
sanitaires liées à la crise de la Covid-19. 

Les élus ont rencontré également les professeurs des écoles 
de la Commune, à l’occasion du traditionnel pot de fin 
d’année. Ce fut l’occasion pour le Maire de les remercier, 

ainsi que le personnel, qui s’est mobilisé pendant la période 
de confinement et de déconfinement progressif, permettant 
notamment de maintenir un lieu d’accueil pour les enfants des 
professionnels indispensables à la gestion de la crise.

Enfin, l’équipe est allée à la rencontre 
du personnel municipal, lequel est 
indispensable à la mise en œuvre de la 
politique publique locale. Le Maire a 
remercié chacun pour son investissement 
pendant cette période de crise : la 
continuité du service public a été rendue 
possible grâce à leurs engagements et 
à leurs compétences.

ZOOM

Nouveauté !
Les conseils municipaux se réuniront dorénavant  le lundi soir.
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Mandat 2020 / 2026 Vos 29 élus en image ! 

BEAL Michel Maire, 
Représentant au Grand 
Annecy et à l’Entente 
Intercommunale  

SAINT-MARCEL André 
1er Maire-Adjoint

CHARVIN Chantal 
2è Maire-Adjoint

SCOTTON Aude 
Conseillère municipale

VANDEPITTE Brice 
Conseiller municipal

RÈME Lionel 
3è Maire-Adjoint, 
Représentant 
à l’Entente 
Intercommunale

BUREL Sylvia 
Conseillère municipale

LEGER Flavien 
Conseiller municipal

COLOMBET Agnès 
4è Maire-Adjoint

CANET Véronique 
Conseillère municipale

COURTOIS Catherine 
Conseillère municipale, 
Représentante 
à l’Entente 
Intercommunale

JOSSERAND Françoise 
Conseillère municipale

EMONET Elisabeth 
Conseillère municipale, 
Représentante au 
Grand Annecy

LETEROUIN Corinne 
Conseillère municipale

GARDET Carole 
Conseillère municipale

GASCA Vincent 
Conseiller municipal

BOUCHER Christophe 
Conseiller municipal

EL HAGE Henriette 
Conseillère municipale

VAUTHIER Jean-Luc 
Conseiller municipal

BANCOD Hervé 
5è Maire-Adjoint

SORCE Rose-Marie 
6è Maire-Adjoint

GONDA Frédéric 
Conseiller Délégué

CABY François 
Conseiller municipal

PASTOR Gérard 
Conseiller municipal, 
Représentant au 
Grand Annecy

DE LA CHAPELLE 
Grégory 
Conseiller municipal

MORISET Kamila 
Conseillère municipale

DEHOORNE Michaël 
Conseiller municipal

CHAUMARD Laurent 
Conseiller municipal

LAMY-QUIQUE Karine 
Conseillère municipale

ZOOM
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V A L L A T  I m m o b i l i e r           
R i v e  O u e s t  

128, route d’Annecy – 74 410 SAINT JORIOZ  
viro@vallat.fr 

Tél : 04 50 77 00 78  

Retrouvez toutes nos offres sur : 
www.vallat-immobilier.com 

+ de 200 clients satisfaits sur la Rive depuis 2018 

La prévention au collège 
par la police municipale  
La Police Municipale intervient quotidiennement au Collège 
Jean Monnet pour faciliter les déplacements à la sortie du 
Collège, du fait de la forte affluence sur le parking du Collège, 
de l’arrivée des bus scolaires et de la circulation importante sur 
la route départementale. 

Par ailleurs, la Police Municipale développe une relation de 
prévention et de proximité avec les collégiens ! Elle organise 
un « Point Ecoute » lors d’une récréation, une fois par mois. 
Un agent de police municipale intervient à l’aide d’affiches 
disposées dans la cour représentant les spécialités du métier et 
répond aux questions des élèves. 

Enfin, chaque année la Police Municipale organise un moment 
de prévention lié à la sécurité routière en vélo avec les classes 
de 6ème, permettant de sensibiliser les élèves aux règles et aux 
comportements adéquats sur la route. Il s’agit de comprendre la 
signalisation routière, avoir un comportement adapté sur la voie 
publique et sécuriser son déplacement (casque, équipements 
réfléchissants…).

Un cycle de contes en 
décembre à la bibliothèque  
Dans le cadre de son projet de fin d’année "Contes à rebours", la 
bibliothèque a initié un premier cycle de spectacles les mercredis de 
décembre avant Noël, qui a réuni une quarantaine de spectateurs 
chaque semaine.
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Notre territoire étant très attractif, il n’échappe pas à l’une des tendances lourdes du  
Département : l’augmentation de la population ne correspond pas à l’augmentation du nombre de 
médecins, c’est le facteur déclencheur du projet de Maison de Santé. 

Une première réunion s’est donc tenue en mairie en fin d’année 
2019 en présence des médecins généralistes, sans qui le projet 
ne peut voir le jour. 

 UN PROJET ÉLABORÉ AVEC LES PROFESSIONNELS 
 DE LA SANTÉ 

L’objectif était de connaitre les besoins et attentes des 
professionnels. En effet même si la Commune peut être à 
l’initiative d’un tel projet, il ne peut se faire sans l’investissement 
et l‘engagement d’au moins un médecin généraliste et d’un 
professionnel de santé : un véritable projet de santé sur un 
thème choisi par les médecins doit être mené, afin que 
l’Agence Régionale de Santé, autorité de tutelle dans ce cas, 
valide le projet de Maison de Santé.
Cette dernière peut être constituée de professionnels 
médicaux, auxiliaires médicaux ou pharmaciens : elle peut 
donc regrouper différents types de professionnels de santé. Ils 
assurent des activités de soins sans hébergement, ils peuvent 
participer à des actions de santé publique, de prévention, 
d’éducation pour la santé et à des actions sociales dans le 

cadre du projet de santé qu’ils élaborent et dans le respect 
d’un cahier des charges.

Compte-tenu des enjeux, la Commune permettra la réalisation 
de l’équipement qui sera mis à disposition des professionnels. 
Plusieurs lieux sont à ce jour à l’étude.

 UN PROJET POUR LES ANNÉES À VENIR 

A l’issue de cette première réunion, un médecin généraliste 
s’est montré favorable à ce projet, ce qui a permis de réunir 
cette fois-ci tous les professionnels de santé de la commune 
en février dernier.

Un temps de réflexion et de concertation va donc se mettre en 
place avec les médecins locaux, ayant pour objectif d’aboutir 
à la mise en service d’un équipement structurant pour l’avenir 
de la Commune.

Ce projet fait partie de la stratégie de préservation d’une offre 
de santé qui soit à la hauteur des exigences des saint-joriens. 

VIE DE LA COMMUNE

Action Silver Geek  
pour les seniors de  
la commune  
Parce que le numérique fait aujourd’hui partie intégrante 
de notre vie quotidienne, le Centre Communal d’Actions 
Sociales (CCAS) a organisé des ateliers d’initiation à 
l’informatique en partenariat avec Unis-Cité des 2 Savoie. 

L’idée était de permettre aux séniors de découvrir les 
bases ou de renforcer leurs compétences pour l’utilisation 
des tablettes, ordinateurs, téléphones, Wii. 

Ainsi, le Club Joie de Vivre s’est associé au projet et a 
permis la réalisation d’ateliers ludiques qui se sont tenus 
en février et mars 2020, avec de nombreux intéressés ! 

Un nouveau projet :  
une Maison de Santé à Saint-Jorioz

A la suite de la dissolution de la « Caisse des écoles », le 
Maire a souhaité la création d’un Comité Consultatif des 
Temps Extrascolaires (CCTE) chargé de réunir les principaux 
acteurs de la vie scolaire et extrascolaire de la Commune, 
permettant le développement d’une politique concertée 
sur le territoire. Seront donc réunis, une fois par trimestre 
autour du Maire : 6 conseillers municipaux, 2 représentants 
de la Fédération des Conseils de Parents d’Élèves,  
2 représentants de l’Espace d’Animation du Laudon, la 
Directrice de l’école maternelle et le Directeur de l’école 

élémentaire.
A l’ordre du jour, la création d’un Projet éducatif territorial à 
partir d’un diagnostic partagé des besoins, l’instauration de 
véritables parcours éducatifs pour chaque enfant scolarisé/
accueilli à Saint-Jorioz (découverte/initiation aux pratiques 
sportives, aux spectacles vivants et à la culture scientifique, 
aux pratiques musicales) ainsi que le renforcement de la 
collaboration entre les équipes enseignantes, les services 
municipaux et les associations locales engagées auprès des 
jeunes.

Création d’un comité consultatif 
des temps extra-scolaires
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Dans la poursuite de son plan de développement, 
la bibliothèque a mis en ligne son portail numérique 
donnant accès à l’ensemble de ses services et à son 
actualité que vous pouvez retrouver sur : https://
bibliotheque.saint-jorioz.fr/

MOBILISATION

La lutte contre l’épidémie de la Covid-19 est 
l’affaire de tous : les habitants, les élus et les 
services communaux ont contribué à la gestion 
de cette crise sanitaire inédite. 

L’Agence Régionale de la Santé a communiqué 
régulièrement la situation sanitaire de la 
Région, sans qu’il soit possible de la connaître 
spécifiquement pour la Commune. Toujours est-
il que les élus et la Mairie ont dû se réorganiser 
rapidement, informer et gérer de nouveaux 
services pour les habitants, mettre en œuvre 
un plan de continuité de l’action publique 
pour assurer les services essentiels… jusqu’à 

l’organisation d’un déconfinement progressif et 
respectueux des protocoles sanitaires.

 ORGANISATION DE LA CONTINUITÉ DES SERVICES 

Malgré le confinement des services communaux dès le  
17 mars, cinquante agents ont poursuivi leurs missions sur site 
ou ont été placés en télétravail pour gérer la crise et poursuivre 
les dossiers en cours. Une trentaine d’agents ont été placés en 
autorisation d’absences exceptionnelles.

La continuité des services a donc été assurée, notamment 
grâce à l’accueil resté joignable téléphoniquement ou par 
courriels. Ensuite, les services se sont adaptés au jour le 
jour selon les mesures gouvernementales et l’évolution de 
l’urgence sanitaire.

VIE DE LA COMMUNE

Nouveau portail pour la 
bibliothèque et arrivée 
de la responsable de 
structure !

Nouveaux
entrepreneurs

Parallèlement, la Commune a recruté sa Responsable 
de la Bibliothèque Mme Typhanie MARTIN qui 
est arrivée en juillet. Elle a pour missions, avec 
le coordinateur du « Projet de lecture publique »  
M. Didier BASS, d’enrichir les différents fonds 
documentaires, de développer les projets avec les 
partenaires du territoire (établissements scolaires, 
établissements accueillant des publics empêchés, 
réseau de médiathèques, associations…), d’améliorer 
la communication et les outils numériques, et enfin, de 
faire de la bibliothèque un acteur de l’offre culturelle 
incontournable à Saint-Jorioz !

Mobilisation de la Commune pour la 
gestion de la crise sanitaire de la Covid-19

Corinne VALLET et Typhanie MARTIN
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 RÉORGANISATION DES SERVICES EN CONTACT DIRECT 
 AVEC LA POPULATION, RESTÉS OUVERTS AU PUBLIC 

Afin d’assurer le respect des mesures de confinement, la 
Police Municipale a été fortement mobilisée dès le début, en 
lien avec les Services de la Gendarmerie.

Afin de préserver la salubrité publique, les services techniques 
ont assuré le ramassage hebdomadaire des corbeilles 
publiques. Les urgences du terrain liées à la circulation ou à 
des signalements de riverains ont toujours été traitées par 
les agents présents à tour de rôle. Enfin, des interventions 
d’artisans en autonomie ont été rendues possibles avec 
le respect des gestes barrières et la distanciation pour faire 
face à des urgences ou pour profiter 
de l’absence de public dans certains 
locaux.

Le lien avec les personnes fragiles et 
isolées a été maintenu par le CCAS: 
les élus et le service ont appelé les 
personnes de plus de 80 ans et les 
personnes inscrites sur le registre 
canicule. Pour aider les personnes 
vulnérables, la Commune a fait don 
des denrées alimentaires de la cantine 
et de matériels sanitaires pour certains 
professionnels ayant sollicité la mairie.

Dès le confinement instauré, le service 
périscolaire s’est mobilisé pour l’accueil 
des enfants de « Parents Indispensables 
à la Gestion de la Crise » (PIGC) en 
collaboration étroite avec les équipes 

pédagogiques de l’école maternelle et élémentaire de la 
Commune. Ainsi, une quarantaine d’enfants a été accueillie à 
ce titre.  

A partir du 11 mai, première phase du déconfinement, le service 
périscolaire et tous les services supports de la commune 
(services techniques, police municipale, cuisine municipale) 
se sont mobilisés pour apporter un soutien logistique aux 
équipes enseignantes afin de permettre la rescolarisation 
d’un maximum d’enfants, en respectant le très strict protocole 
sanitaire. 

 DE NOUVELLES ACTIONS : 
 LA GESTION DE MASQUES DE PROTECTION ! 

La Commune a donné dès le début de la crise son stock de 
masques à l’Établissement d’Hébergement pour Personnes Âgées 
Dépendantes (EHPAD) Les Couleurs du Lac - site La Provenche. 

Ensuite, les élus ont souhaité doter les habitants de masques 
de protection, nécessaires dans le cadre du déconfinement 
progressif. Ainsi, plus de 10 000 masques ont été  

commandés ! Ce sont les élus 
qui ont réalisé la mise sous 
enveloppe et la distribution des 
masques, dès le 4 mai. 

Par ailleurs, environ 350 masques 
pour enfants ont été réalisés 
gracieusement par M. ARBAG en 
collaboration avec du personnel 
municipal et proposés aux 
enfants de l’élémentaire lors de 
la pause méridienne.

Cette année scolaire a été marquée par la gestion de trois 
rentrées successives, au cours d’une seule année scolaire ! 
Conformément aux directives nationales, l’école élémentaire 
a donc réouvert à partir du 12 mai pour les CM2 et CP sur  
2 jours/semaine, puis à partir du 2 juin les élèves volontaires 
ont pu réintégrer l’école sur 2 jours/semaine et enfin à partir 
du 22 juin, tous les élèves ont été accueillis pour la semaine de  
4 jours, le tout, en respectant un protocole sanitaire 
contraignant !

Un accueil périscolaire supplémentaire a été proposé pour 
les enfants qui rencontraient des difficultés scolaires dans le 
cadre d’une convention spécifique passée avec l’Education 
nationale, les mercredis et pendant la semaine du 15 juin.

Enfin, pour les tout-petits,  
la crèche a créé un site internet 
spécifique pour les familles 
inscrites afin de maintenir le lien 
et diffuser des chansons, des idées 
d’activités... jusqu’à sa réouverture.

 ORGANISATION DU DÉCONFINEMENT 

La reprise effective et progressive des agents a commencé à 
partir du 16 avril avec les services techniques. Puis, les autres 
services en télétravail ont retrouvé leurs locaux à partir du 2 
juin, après avoir adapté l’organisation des locaux, fourni les 
agents en protections individuelles complémentaires et équipé 
les véhicules et engins en produits désinfectants. 
Après la fermeture complète de nombreux équipements 
publics leur réouverture a été progressive et dans le respect 
des recommandations sanitaires ministérielles.

Deux contraintes fortes précédant la réouverture : 
1.  Réorganisation spatiale des locaux, pour éviter les 

croisements, assurer la distanciation sociale, mettre en place 
les affichages obligatoires, les équipements du personnel.

2.  Augmentation de la fréquence d’entretien des locaux : en 
plus du ménage habituel, il a fallu organiser un ménage 
spécifique "Covid-19" tant lié aux produits virucides à 
utiliser, qu’au nombre de passages et aux équipements à 
désinfecter (poignées, interrupteurs, rampes …). 

Ainsi, le marché a réouvert 
le 30 avril en organisant un 
sens de circulation, limitant 
dans un premier temps 
les commerçants et en 
s’assurant de l’application 
des mesures sanitaires. 

La crèche a réouvert le 11 mai 2020 avec un effectif plus 
réduit d’enfants. Au préalable, l’équipe de la crèche s’est 
réunie pour mettre en place l’accueil des enfants avec une 
nouvelle organisation suivant les directives données par le 
ministère des solidarités et de la santé.
Après une désinfection des locaux par une entreprise 
spécialisée, les enfants ont pu réintégrer la crèche selon les 
critères définis par le Gouvernement. 

Progressivement, l’accueil des enfants s’est développé, tout en 
limitant le nombre de jours d’accueil pour chaque enfant.
Les enfants ont été accueillis dans 3 sections différentes, les  
3 groupes d’enfants ne se croisent pas au cours de la journée. 
Les fratries ont été réunies dans les mêmes sections. Ainsi, un 
accueil inter âge a été mis en place.

Un protocole d’hygiène renforcé des locaux a été mis en place. 
Chaque agent de l’équipe y a pris part activement.

Le gymnase intercommunal a, lui aussi, réouvert partiellement 
le 15 juin 2020 pour les besoins du Collège, en appliquant un 
protocole sanitaire spécifique permettant la pratique de sports 
individuels. L’AS du Lac Bleu a repris progressivement ses 
entrainements sur les terrains à partir du 24 juin et l’utilisation 
du gymnase par les associations a été réorganisée pour la 
semaine du 29 juin !
Toujours mobilisés, les services municipaux restent attentifs à 
la publication des nouvelles directives à venir concernant la 
rentrée de septembre, pour adapter si nécessaire l’accueil et 
l’organisation des différentes structures !

Le saviez-vous ?
L’école maternelle a ainsi accueilli entre 
2 enfants au début du confinement puis 
progressivement jusqu’à 160 enfants avant la 

réouverture complète des classes le 22 juin. 
Quant à l’école élémentaire, ce sont entre 17 et jusqu’à 134 enfants qui ont 

été accueillis jusqu’au 22 juin, date de retour 
obligatoire à l’école pour tous les élèves ! 
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ACTIONS INTERCOMMUNALES

Lors des élections municipales, vous avez 
voté pour vos représentants au Grand 
Annecy, la Communauté d’Agglomération 
dont fait partie Saint-Jorioz. 

Vos représentants au Grand Annecy 
sont dorénavant : Michel BEAL, Elisabeth 
EMONET et Gérard PASTOR.
Par ailleurs, de nouveaux représentants 
ont été désignés par le Conseil Municipal 
du 22 juin, dans les instances suivantes :
Entente Intercommunale : Michel BEAL, 
Lionel REME, Catherine COURTOIS.
Syndicat des Énergies et de 
l’Aménagement Numérique de la Haute-
Savoie (SYANE) : Frédéric GONDA et 
Hervé BANCOD.
Syndicat Mixte du Parc Naturel Régional 
du Massif des Bauges : Karine LAMY-
QUIQUE Titulaire, Frédéric GONDA, 
Suppléant. 
Ils auront donc la mission de représenter 
les intérêts de la Commune dans ces 
diverses instances !

Les services d’aides à domicile ADMR 
ont pour objectif d’apporter un 
accompagnement à domicile adapté 
et accessible à tout individu, famille, 
personne âgée ou handicapée, 
souhaitant vivre et rester dans son 
environnement familier.

Il existait deux associations ADMR : l’une  
à Saint-Jorioz et l’autre à Sevrier. Depuis  
le 1er janvier 2020, elles ont fusionné  
pour devenir l’ADMR Rive Gauche du 
Lac d’Annecy : la nouvelle association 
conserve son local à Saint-Jorioz pour 
une permanence d’accueil et son 
bureau principal sera désormais dans 
les locaux de l’ancien bureau de la 
Poste de Sevrier.

Elle répond donc aux besoins des habitants des 7 communes 
de l’Entente Intercommunale : Duingt, Entrevernes, La 
Chapelle Saint-Maurice, Leschaux, Saint-Eustache, Saint 
-Jorioz, Sevrier, ainsi qu’une partie de la commune d’Annecy. 
Les aides à domicile et les auxiliaires de vie accompagnent  
200 bénéficiaires par an dans les actes de la vie quotidienne pour 

prolonger le maintien à domicile (aide à la personne, livraison de 
repas, courses, …), le bien vivre chez soi (entretien du domicile 
ou du linge…) ou aider à retrouver un équilibre familial (soutien à 
la parentalité, aide aux familles).
Pour soutenir ces actions auprès de la population du territoire, les 
communes membres de l’Entente ont versé en 2020, 9 000 € de 
subvention de fonctionnement.

Nos nouveaux représentants
dans les instances intercommunales

Une nouvelle association intercommunale : 
l’ADMR Rive Gauche du lac d’Annecy 
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Créée en 2012 , « Les Bouchons 74 » est une association 
départementale dont le siège et le local principal de tri sont 
situés à Duingt, 107 Rue des Prés Bernard.
Elle a pour mission de collecter, acheminer, trier et expédier 
les bouchons en plastique ainsi que ceux en liège. Ceux-
ci sont vendus en vue de leur recyclage à des entreprises 
spécialisées. Ce revenu sert à financer des actions en faveur 
des personnes en situation de handicap de Haute-Savoie, 
tout en participant à la réduction des déchets.

297 bénévoles s’investissent dans l’association qui est organisée 
ainsi :
•  Les collecteurs stockent les bouchons avant enlèvement. A ce 

titre, les enfants scolarisés à Saint-Jorioz peuvent déposer leurs 
bouchons dans les écoles maternelle et élémentaire. Quant 
aux saint-joriens, ils peuvent les déposer à la déchèterie, à la 
pharmacie du Laudon ou au magasin Super U.

•  Les patrouilleurs organisent des tournées de ramassage dans 
tous les différents points de stockage de la Haute-Savoie.

Depuis le 1er décembre 2019, le Grand Annecy a décidé 
d’accompagner les ménages des 34 communes du territoire 
qui souhaitent améliorer leur logement ou leur copropriété 
grâce à deux types d’aides : 

« J’ECO-RENOVE MON LOGEMENT ! »
Tout propriétaire de logement peut bénéficier d’un 
accompagnement pour réaliser des travaux d’amélioration 
énergétique de leur logement. Il doit s’agir de travaux d’isolation 
conduisant, à réaliser au moins 25 % d’économie d’énergie.
Les conseils sont gratuits, du projet à la réalisation des travaux. Les 
aides travaux peuvent aller jusqu’à 5 000 € en maison individuelle 
et de 5 % à 20 % de la quote-part en copropriété. 
 
« AVEC L’AGE, J’AMENAGE MON LOGEMENT ! »
Ce dispositif d’aide encourage les copropriétés et les particuliers 
à améliorer l’accessibilité de leur immeuble ou à adapter leur 
logement au vieillissement ou au handicap. Ainsi, tous les 
copropriétaires et les propriétaires occupants modestes de  
60 ans et + ou dont un membre du foyer est handicapé, souhaitant 
réaliser des travaux permettant d’adapter l’intérieur du logement 

ou d’améliorer l’accessibilité de l’immeuble peuvent bénéficier 
de conseils gratuits, du projet à la réalisation des travaux. Les 
aides travaux peuvent aller jusqu’à 2 000 € par logement et 
4 000 € par immeuble.

 www.grandannecy.fr

Dans le cadre du projet Vizionnair de mesures de la qualité 
de l’air sur le territoire du Grand Annecy, 13 stations pour 
mesurer la pollution de l’air sont déjà mises en place. 

L’ensemble du dispositif Vizionnair est installé et géré par 
le Grand Annecy dans sa compétence Environnement et 
Qualité de l’Air. Les stations sont localisées en accord avec 
les communes. Ce déploiement s’est poursuivi en 2020 
notamment avec l’installation d’une station à Saint-Jorioz, en 
février, route des Mollards.

Les relevés de chaque station sont automatiques et les 
mesures transmises par lien numérique à un serveur. Les 
résultats sont ensuite traités et seront prochainement 
diffusés par le Grand Annecy via une application numérique 
accessible à la population.

Bilan des actions des Bouchons 74

•  Les trieurs(es) trient les bouchons toutes les semaines, à Duingt, 
Groisy, Rumilly, Saint Ferreol.

•  Les chargeurs remplissent les camions (90m3) de bouchons en 
vrac, à expédier au recycleur.

L’association reconnue d’intérêt général, peut recevoir des dons 
de particuliers ou d’autres associations. Elle a aussi bénéficié des 
subventions des collectivités locales, en l’occurrence l’Entente 
Intercommunale a versé une subvention de 600 € pour l’année 
2020.
Depuis sa création, certaines actions se sont tenues plus 
particulièrement sur notre territoire, notamment en 2020 puisque 
l’association a donné à l’E.H.P.A.D Les Couleurs du Lac, site  
La Provenche de Saint-Jorioz : 4 fauteuils roulants, 4 tables,  
1 chaise porte manteau et coussins anti escart. Les Bouchons  
74 offrent du matériel en état, vérifié par des professionnels et un 
service de prêt.

 http://bouchons74.org

Installation d’une station d’analyse 
de la qualité de l’air par le Grand Annecy

Retour sur l’utilisation du véhicule 
CITIZ de Saint-Jorioz

Grand Annecy / Aides pour 
la rénovation énergétique 
ou l’aménagement de son 
logement !

Dans le cadre du Programme Local pour La Qualité de l’Air (PLQA), 
le Grand Annecy a déployé l’installation de bornes de recharges 
afin de développer l’autopartage de véhicules électriques. L’un 
des principaux enjeux est de réduire la pollution de l’air induite 
par le trafic routier mais également de permettre de démocratiser 
l’utilisation d’un véhicule électrique et donc d’inciter à la transition. 

Depuis 2018, un véhicule « Zoé » électrique acheté par le Grand 
Annecy est mis à disposition sur la Place aux Fleurs de Saint-Jorioz 
avec une borne de recharge installée par le Syane. 
Citiz, coopérative française d’autopartage, développe ce service pour 
les particuliers, associations ou entreprises : l’accès au véhicule est 
en libre-service, 24h/24 et 7j/7 pour des 
déplacements ponctuels d’une heure, 
en journée, en soirée, le week-end ou le 
temps des vacances! 
A Saint-Jorioz le véhicule est utilisé par : 
•  62 % de personnes privées pour des 

trajets moyens de 68 kilomètres,
•  38 % de professionnels pour des trajets 

moyens de 25 kilomètres.

À noter !
vous pouvez aussi partager votre véhicule avec Citiz !
      www.alpes-loire.citiz.coop



Taxis n°1 SainT-Jorioz . Taxis n°1 SainT-EuSTachE

Tél. 06 60 89 51 96
203 route du Lanfonnet . 74410 SainT-Jorioz . www.taxi-du-lac-saint-jorioz.fr
7 jours/7. Aéroports . Gares . Excursions . Transport malades assis . Conventionné Sécurité Sociale

Prenez rendez-vous  
dès les premiers  
symptômes. 

Plus la prise en charge 
d’une perte auditive 
est précoce, plus 
la réhabilitation est facile.

Ne laissez pas 
une baisse 
auditive gâcher 
votre quotidien.

lamyaudition.fr
* test non médical

SAINT-JORIOZ
137, route de l’Église 

04 50 45 15 81

DOUSSARD 
98, rue Macherine

04 50 32 97 97

THÔNES 
6, rue Blanche
04 50 60 60 14

TEST AUDITIF* GRATUIT 
SUR RENDEZ-VOUS

D’EXPÉRIENCE 
  

  
  

  
  

  
  

D’
EXPÉRIENCE

20
A N S

VENEZ DÉCOUVRIR  
LES NOUVEAUTÉS

2ème paire 
OFFERTE*

DOUSSARD 
98, rue Macherine

04 50 32 97 97

SAINT-JORIOZ
Route de l’Église 
04 50 68 97 97

*Demander conditions en magasin
lamyvision.fr


